
П Р О Л Е Т А Р И И ВСЕХ СТРАН, С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь ! Магнитогорский 
тллл 

Орган парткома, профкома, комитета ВЛКСМ и управления Магнитогорского 
дважды ордена Ленина, ордена Октябрьской Революции и ордена Трудового Красного 

Знамени металлургического* комбината имени В. И. Ленина 
№ 128 (7949) 

Газета выходит с 5 мая 1935 года 
ВТОРНИК, 24 октября 1989 года 

Цена 2 коп. 

Навстречу XXXIV отчетно-выборной 
профсоюзной конференции ММК 

В ПРЕДДВЕРИИ 
ГОЛОСОВАНИЯ 

11 ноября состоится отчетно-выборная проф
союзная конференция комбината . Близится к 
завершению работа комиссии по формирова
нию нового профсоюзного комитета . М ы по
просили председателя комиссии, секретаря 
парткома К Х П Анатолия Федоровича КОВА
Л Е В А ответить на ряд вопросов. 

— Анатолий Федорович, 
расскажите вкратце, какая 
работа проделана комисси
ей. 

Представляем 
кандидатов 
на должность се
кретаря комитета 
В Л К С М комбината 
Игоря Павлова и 
Игоря Чумичев а. 

Интервью с ними 
читайте на 3-й стр. 

В бюро парткома комбината 

На заседании бюро партийного комитета'ком-
бината обсуждена записка партийной комиссии 
«О фактах выбытия членов и кандидатов в члены 
КПСС и мерах по предотвращению этих явле
ний». v 

После обсуждения сообщения председателя 
парткомиссии Е. А. Моторина бюро парткома по
становило записку парткомиссии утвердить и ра
зослать во все партийные организации комбината 
для ознакомления с ней всех коммунистов. Произ
водственным парткомам предложено на заседани
ях в октябре проанализировать причины выбытия 

И ВЫБЫЛ 
ПО. ЛИЧНОМУ 
ЗАЯВЛЕНИЮ" 

И. Чумичев. 

— Свою записку партийная ко
миссия не случайно, видимо, на
звала: «О фактах выбытия из 
партии членов и кандидатов в чле
ны КПСС и мерах по предотвра
щению этих явлений». Следует ли 
понимать, что «факты выбытия» 
из парторганизации стали массо
выми? — с такого вопроса на
чалась беседа нашего корреспон
дента с председателем парткомис
сии Е. А. МОТОРИНЫМ. 

— Давайте вместе полистаем за
писку комиссии. За девять месяцев 
текущего года из партии выбыло 
142 человека — 113 членов КПСС 
и 29 кандидатов. По парткомам 
производств количество выбывших 
следующее: из коксохимического.— 
4, горно - обогатительного — 8, 
доменного цеха — 3, сталеплавиль
ного — 17, прокатного—34, инже
нерных служб — 3, энергетическо
го — 5, механического — 11, же
лезнодорожного — 16, жилищно-
коммунального управления — 10 
человек. Если учесть, что в 1987— 
1988 годах в парторганизациях 
проводилась аттестация коммунис
тов и 61 человек исключен и вы
был из партии, то могло быть 
значительно больше. А партийная 
организация ММК на сегодняшний 
день насчитывает 9300 коммунис
тов и 139 кандидатов в члены 
КПСС. Так что на ваш вопрос, 
думаю, ответит сам читатель... 

— В записке указано, что среди 
выбывших 23 пенсионера, 13 слу
жащих, а рабочих — 106. Факт, 
согласитесь, тревожный, если исхо 
дить из известного положения о 
партии как авангарде рабочего 
класса... 

— Конечно. Но, во-первых, пе
ред Уставом КПСС все коммунис
ты равны, и социальное положе

ние, так сказать сословно-родо-
вые признаки, здесь ни причем. К 
примеру, слесарю доменного цеха 
В. И. Едыкину~ по результатам ат
тестации объявили выговор за не
посещение партийных собраний. 
Это было серьезное предупрежде
ние, но должных выводов для се
бя коммунист Едыкин не сделал. 
И по этой причине парторганиза
ция цеха исключила его из рядов 
КПСС. Или надо было принять во 
внимание, что он доменщик — 
представитель по праву уважаемой 
профессии? 

А во-вторых, оставайся в партии 
такие, как Едыжин, — много ли 
проку? Вреда много, это верно! 
Замечу, что за невыполнение кри
тических замечаний, высказанных 
в ходе аттестации, 16 человек ли
шились звания коммуниста. А еще. 
46 человек исключены из КПСС 
за фактическую утрату связей с 
парторганизацией, за невыполне
ние партпоручений, за непосещение 
собраний, за неуплату членских 
взносов. Это результат того, что в 
парторганизациях стали строже 
спрашивать со своих членов 
за соблюдение уставных требова
ний и партийной дисциплины. Та
кой подход мы считаем правиль
ным: чем меньше балласта, слу
чайных людей, тем здоровее парт
организация, тем меньше поводов 
для критики ее извне. 

Но надо констатировать, что 
взыскательность, принципиальная 
требовательность к товарищам по 
партии свойственны далеко не всем 
организациям. 

-— Евгений Александрович, мы 
говорили о выбывших из партии 
по инициативе парторганизаций. 
А по личной инициативе сдают 
партбилеты? 

членов и кандидатов в члены КПСС и принять 
соответствующие меры. 

Во исполнение постановления ХХХП отчетно-
выборной партийной конференции комбината с но
ября 1989 года по март 1990 года будет проведе
на переаттестация коммунистов, к которым были за
мечания в прошлой аттестации. С этой целью секре
тарям производственных парткомов и партийных 
организаций в срок до 25 октября с. г. необходи
мо переутвердить аттестационные комиссии, доиз
брав в их состав членов парткомов, райкома, гор
кома, обкома КПСС. 

— Я как раз об этом начал. Так 
вот анализ заявлений показал, что 
в организациях, где царит благо
душие, отсутствуют принципиаль
ная товарищеская критика и конт
роль за выполнением поручений и 
соблюдением партийной дисципли
ны — там наибольший отток из 
партии по личным заявлениям. В 
этом году 51 человек выбыл из 
партии по личной инициативе. Осо
бенно показательна в этом плане 
парторганизация локомотивного 
цеха, где по заявлениям выбыли 
из партии шесть человек. Кто они, 
бывшие коммунисты? 

Сварщик В, А. Сосновский, член 
КПСС с 1981 года. За время ра
боты в цехе дважды доставлялся 
в-*еда,ытрезвитель, характеризует
ся морально неустойчивым. Пар
тийное поручение не выполнял. Мо
жет, и к лучшему, что не выпол
нял, ведь его назначили ответст
венным... за воспитательную ра
боту с молодежью, проживаю
щей в интернатах. И этот, с 
позволения сказать, «коммунист» 
в заявлении называет причи
ну выбытия: «Не согласен с 
политикой партии»!.. В другом за
явлении причина выбытия указана 
так: «Политику партии не пони
маю и не одобряю». Написал его 
машинист тепловоза В. М. Уткин, 
член КПСС с 1981 года. Не будем 
придираться к стилистике: нельзя 
одобрять то, чего не понимаешь. 
Посмотрим лучше, как он характе
ризуется товарищами по партии: 
имеет несколько1 замечаний по ра
боте, партпоручения не выполнял, 
в течение двух (!) лет не посещал 
партсобрания. Не лучшим образом 
аттестуются машинисты В. Л. Бо-
гачук, В. И. Иваненко... 

Я полностью согласен с желез
нодорожником коммунистом В. П. 
Ваеильчиковым, сказавшим на со
брании при разборе личных заяв
лений: «Балласт должен покинуть 
партию!» Вот только недоумеваю, 
почему надо ждать, пока «бал
ласт*» созреет до мысли о выходе 
из партии, да еще по несогласию 
с ее политикой? Руководствуйся 
парторганизация уставными требо
ваниями, эти товарищи были бы 

(Окончание на 2-й стр.) 

— Мы разослали во вое 
цехи комбината анкеты, на 
которые просили ответить 
трудящихся. В этих анкетах 
были предложены кандида
туры на должности предсе
дателя профкома, его замес
тителей, •председателей ко
миссий. Надо сразу сказать, 
что лично у меня итоги это
го анкетирования вызывают 
определенное недоверие. Де
ло в том, что попадалось не
мало анкет, заполненных од
ной рукой. По всей видимос
ти, некоторые председатели 
цеховых комитетов решили 
не утруждать себя заботами 
и сами заполняли анкеты за 
рабочих. Думается, новому 
составу профкома надо дать 
принципиальную оценку та
ким действиям. 

— Что вы можете сказать 
об активности членов проф
союза в ходе обсуждения 
кандидатов на выборные 
должности? 

— Очень низкая актив
ность трудящихся. По сути 
дела, к нам обратилось со 
своими предложениями не 
более 20 человек. Это очень 
тревожит. 

—' На должность предсе
дателя профкома было выс
тавлено четыре кандидату
ры. Что-нибудь изменилось 
в ходе обсуждения? 

— Да. Сейчас мы имеем 
шесть кандидатур. Это: С. С. 
Кирилкж — нынешний пред
седатель профкома, В. 3. 
Близнюк — зам. председате
ля профкома, П. И. Бибик— 
начальник цеха эмальпоеуцы 
ПТНП, А. В. Яковлев — 
председатель профкома про
катного производства, В. Г. 
Феоктистов — зам. предсе
дателя профкома. А. Л. Ма-
струев просит самоотвод. А в 
ходе беседы с П. И. Биби-
ком и А: В. Яковлевым, вы
яснилось, что они готовы бо
роться за должность пред
седателя профсоюзного ко
митета. 

— Как вы оцениваете 
шансы претендентов? 

—- Это не моя прерогати
ва. Их шансы будут оцени
вать делегаты профсоюзной 
конференции. Одно я могу 
сказать: у меня как у пред
седателя комиссии по форми
рованию нового профкома 
было немало трудностей в 
работе. У миогих претенден
тов на должности председа
теля, заместителей, предсе
дателей комиссий абсолютно 
нет боевого настроя. Многие 
все еще раздумывают. 
Поэтому возможно, что на 
конференции мы будем ?.ы-
бирать председателя не из 
шести кандидатов, а, предпо
ложим, из трех или двух. 

Беседу вел 
А. ВИНОКУРОВ. 

Читатель—газета—читатель. Есть вопрос 

Питый маршрут 
Шпт Шйёфтьй щшНШ к удобному Для Ш 

трамйайному маршруту Л 5. идущему ot nipiero Депо 
8 $Шт0ШШю, и товарную я Дальше, это 1Дйн« 
шшый.т^шть м штШ можно ехать a i f и рдй-
|>ы й4$ т$шШ> Б нёметорыя пор т пфтп тши, 

Найдем решений 

Йа вопрос отвечает 
и. о. начальника управ
ления трамвая С. Ф. МИ-
рошкин» 

— Да, маршрут № 5 
удобен для людей, живу
щих на левом берегу. 
Однако все же Мы вы
нуждены были чсНять его 
с линии. Объясняется это 
большой нехваткой води
телей трамвая. В боль

шинстве, наши водители 
— женщины, и на сегод
няшний день часть их на
ходится в Декретном от
пуске и отпуске по уходу 
за детьми. Но положение 
это временное. Как толь
ко мы решим кадровый 
вйирос, а он интенсивно 
прорабатывается, пятый 
маршрут трамвая Возо
бновится. 

Отвечает начаЛьНй^ ф* 
мбв&й службы tpecfji 
Магнитогорски £ ж р а й-
газ . Виктор Андреевич 
Ю Р Ч Е Н К С И 

— Д а / такая служба 
есть. Это трест Магнито-
гОрскмежрайгаз. Со все
ми подобными заявками 
вь! можете обратиться К 
нам в приемные дни й ча
сы. Каждую неделю в по

недельник, и четверг , на; 
iiia служба принимает 
заявки с восьми до девя
ти часов утра по, адресу: 
пр. К. Маркса, 145/1,.. и в 
эти же дни, но с 16.30 до 
18.00, по адресу: ул. Со
ветская, 70. Вместе с ва
ми Мы продумаем й про
считаем варианты пере
становки плиты и примем 
нужное решение. 

Помощь будет оназана 
Ыт ш ш ~ нужно прилгнуть к №тн иит 

№ i i яолемкй к|*ака в ванной мп На №м Но мЫШ 
Hit Мет* пйрай ВтнЙМаёт МШ Щ*ЦЩ и йуййб М ; 

fip&mileafkfe е првйаабДсгва; Мёжйё раеечитыйтй нД 
в У х ё д н У ё Дни, Мб $ем8н*нше Ы^жЫ ж и л и щ н ы х учаеТ-
кШ в вЙхоДнйё не рйвбгйШ: Как йытк? 

На вопрос бтвёчаёт 
зам. начальника пб сан
технике т&пдб(рикацй6Н-
нбгд хозяйства Лора Ни* 
коЛаевна ЧЕРНОВА: 

— Д у м а ю , тех, кто хо? 
тел бы устранить сантех
нические неисправности 

в Выходные дйй» найдёт" 
сп не так много. И пото
му kef резона менять ре
жим работы сантехничес
ких служб. Тем же, кто в 
этом нуждается, необхо
димо поавонить в ТФХ по 
телефону 4-54-42, и им 
будет оказана помощь. 
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„ВЫБЫЛ 
ПО ЛИЧНОМУ 
З А Я В Л Е Н И Ю " 

(Окончание. s 
Начало на 1-й стр.) 

исключены по их «заслугам», как 
недостойные звания коммуниста. В * 
самом деле, как парторганизация 
Л П Ц допустила, что слесарь В. П. 
Колов, член КПСС с 1987 года, 
по личному заявлению выбыл из 
партии, поскольку не хочет (и все 
тут!) быть в ее рядах? Наша ко
миссия выяснила, что полгода на
зад Колов*за прогул был уволен с 
комбината, а парторганизация ни
каких мер к нему не приняла. 

Конечно, не все покинувшие пар
тию по собственному желанию, 
прикрываются «идейными мотива
ми». Есть заявления «по собствен
ному» от коммунистов, допустив
ших несовместимые с их званием 
проступки. Они об этом честно пи
шут: -считаю себя недостойным 
быть в рядах партии. HTJ тем не 
менее в парторганизациях их за 
нарушения следовало по Уставу 
КПСС своевременно наказать, ис
ключить, а не удовлетворять про
сьбы о выходе из партии ш> лич
ным заявлениям. 

Какой вывод напрашивается из 
приведенных примеров? Многих-
партийных организаций не коснул
ся процесс перестройки. Налицо 
застои в работе, безразличие к то
варищам по партии. Не ведется 

'борьба за укрепление дисциплины 
и авторитета парторганизаций. От
четы коммунистов носят формаль
ный характер, кандидаты не отчи
тываются о подготовке к вступле
нию в члены КПСС, нет должного 
спроса и с рекомендующих. Это 
тем более нетерпимо, что в нашей 
организации еще много людей с 
партбилетами, но своим поведени
ем они не отвечают высокому зва
нию коммуниста. 

— Разумеется, застой в работе, 
формализм и безразличие автори

тету и боевитости парторганизации 
не способствуют, напротив. К то
му же перестроечные процессы, 
демократизация в партии происхо
дят медленнее, чем следовало и 
хотелось бы всем нам. Все это не 
могло не вызвать у отдельных 
коммунистов разочарования, неве
рия в возможность изменить ситу
ацию, в собственные силы, нако
нец. Тем более в обстановке раз
вернувшейся резкой критики и да
же ярых нападок на КПСС, на ка
завшиеся еще вчера незыблемыми 
идеалы — словом, экзамен на ком
мунистическую убежденность и 
твердость духа серьезнейший... 

— И экзамен — приходится об 
этом с сожалением говорить — 
выдерживает не каждый.. Почему? 
Напомню еще одно уставное по
ложение о том, что основным зве
ном в КПСС является первичная 
партийная организация. Первичная 
также в смысле формирования 
личности коммуниста, его позиции 
А застой в парторганизации, не 
настоящая работа, а ее видимость 
этому не способствуют. Поэтому 
комиссия считает неоправданной, 
хотя и объяснимой потерей для 
нашей парторганизации выход из 
нее Б. А. Акимова и В. Ф. Попи
ка. Первый!—член КПСС с 1973 го
да, второй — с 1964 года. Оба ра
ботают бригадирами в Л П Ц № 3. 
Ранее они были, как мы говорим, 
общественными . активистами. Б. А. 
Акимов неоднократно избирался в 
цеховый профсоюзный комитет, 
несколько лет возглавлял его. Не 
стоял в стороне от общественной 
работы и В. Ф. Попик. Не хочу от
ходить от темы нашего разговора 
о выбывших из партии — в конце 
концов это их личное дело, но нас 
прямо касается то, что в заявле
ниях ' одной из причин они указали: 
«Абсолютно формальная деятель
ность первичной партийной орга

низации цеха». Есть о чем заду
маться коммунистам цеха, партий
ному бюро. Работает ли на боеви
тость этой организации и на фор
мирование активной жизненной 
позиции, каждого коммуниста то, 
что повестки собраний уже нес-
колъко>дет одни и те же, постанов
ления неконкретные, к критичес
ким замечаниям и предложениям 
коммунистов никто не прислу
шивается, нет персонального 
спроса за невыполнение по
ручений, за нарушения трудо
вой и партийной дисциплины?.. 

Чтобы закончить с характеристи
кой выбывших из партии по лич
ным заявлениям, назову. приве
денные в записке нашей комиссии 
причины выбытия: 10 коммунистов 
— за неуплату членских взносов, 
15 — за невыполнение поручений 
и неучастие в партсобраниях, 10— 
за прогулы, мелкое хулиганство, 
пьянство, 8 — за пассивность, 1— 
вступил в партию под давлени
ем (?), 1 — не дали квартиру, 4— 
потеряли веру в партию, 2 — неве
рие в авторитет первичной партор
ганизации. Кроме последних, ос
тальные бывшие коммунисты за
служивали самого строгого партий
ного наказания, но из-за бесприн
ципности — другого определения 
не вижу — парторганизаций и их 
бюро они выбыли из партии по 
личному заявлению. 

Ряд цеховых парторганизаций и 
их бюро безразличны к своему по
полнению, что очень нас тревожит. 
Из 29 кандидатов в члены КПСС, 
выбывших так же по собственной 
инициативе, 14 — с просроченным 
кандидатским стажем, лишь трое 
заслушивались на партбюро о про
хождении кандидатского стажа, 
только шесть человек изредка по
сещали школу молодого коммуни
ста... 

Парткомиссия считает, что ком
мунисты глубоко проанализируют 
состояние дел в своих организа
циях, разберутся, что мешает пер-
вичкам быть подлинными во
жаками в своих 1 трудовых 
коллективах. А наши рекоменда
ции по улучшению этой работы 
учтены в постановлении бюро 
парткома, с которого мы с вами 
начали разговор. 

Беседу вел 
Ю. ЧЕРЕДНИЧЕНКО. 

Мастера производства, коммуниста Владимира Лео
нидовича ОМЕЛЬЯНЕНКО народные дозорные угле
обогатительного цеха избрали своим вожаком. 

Фото В. Макаренко. 

Репортерская хроника — — — — 

Перед ремонтами 
Ровно работает коллек

тив первого мартеновско
го цеха. Выполнив сен
тябрьские и девятимесяч
ные заказы 'потребителей 
на 99,7 процента, стале
плавильщики не снижают 
темпов и в октябре. Пла
новое задание по итогам 
восемнадцати суток вы
полняется. Опережение 
незначительное-— только 
466 тонн. 

Лучшие результаты по 
итогам прошедшего с на
чала месяца времени у 
сталеварских бригад 
31-го и 35-го сталепла
вильных агрегатов: соот

ветственно 870 и 610 тонн 
дополнительно к зада
нию. 

35-й двухванный стале
плавильный агрегат вста
ет, на трехсуточный пла
новый ремонт, и, хотя не
большой запас металла у 
цеха есть, напряженность 
работы здесь возрастает. 
До конца месяца должны 
быть отремонтированы 
еще 30-й и 34-й агрегаты. 
Задачи сталеплавильщи
ков первого цеха еще бо
лее усложняются. Но в 
цехе уверены: план ок
тября будет выполнен по 
всем показателям. 

Отчеты и выборы в профсоюзе 

НАЛИЗМ ПО-НАШЕМУ 
В жизни в последнее время все 

довольно быстро меняется. То, 
что еще вчера было старой и доб
рой традицией, сегодня становит
ся анахронизмом, существенным 
тормозом движения вперед. Имен
но поэтому выступивший с докла
дом на VI отчетно-выборной кон
ференций председатель профкома 
прокатного производства А. В. 
Яковлев призвал собравшихся 
отойти от традиционного и повес
ти речь о наиболее острых и набо
левших проблемах одиннадцати
тысячно го ко л л ек т ив а . 

Насколько это удалось — су
дить делегатам, но, чна мой взгляд, 
и докладчик, и выступившие в пре
ниях были далеки от того, чтобы 
смотреть на работу профкома в 
отчетном периоде с нескрываемым 
оптимизмом. Не давали повода 
для этого и прошедшие отчетно-
выборные собрания в цехах. Осо
бенно бурно, на критической вол
не, с принципиальной оценкой по
ложения дел прошли они р четвер
том, пятом, восьмом листопрокат
ных, проволочно-штрипсовюм "и об
жимных цехах. • 

На -большинстве этих собраний 
отмечалось, что профсоюз, как и 
другие общественные организации, 
переживает сейчас кризис доверия, 
он утратил по многим позициям 
свою роль выразителя интересов 
трудящихся, их защитника. Вер г 

нуть исконное назначение этого 
общественного формирования — 
задача не будущего, а уже сегод
няшнего дня. 

Однако для того, чтобы хоть 
как-то приблизиться к решению 
главной проблемы, надо в первую 
очередь отойти от вопросов вто
ростепенных, не свойственных 

профсоюзу. На конференции про
катчиков многие пытались сформу
лировать свой тезис, свое определе
ние происходящего. Но удалось 
лишь только приблизиться. 

Очень возможно, что в практике 
отечественных производственных 
отношений пока это явление не 
исследовано, не обобщено и, ка
жется, для его названия даже нет 
термина. Поэтому обратимся к за
рубежному опыту." I 

Речь идет о практике патерна
лизма — системы поощрения ра
бочих на производстве предостав
лением, так сказать, внутрифир
менных льгот — отдых, питание 
по сниженным ценам, детские са
ды и пансионаты, выполнение за
казов, и так далее. Все эти допол
нительные блага за рубежом пре
доставляет администрация компа
нии совместно с рабочим советом. 
И профсоюз тут ни при чем. 

Именно эту мысль и пытались 
сформулировать прокатчики. Но 
наш отечественный патернализм, 
ка* говорится, не без кособочины. 
Профсоюзные организации комби
ната захлестнул дележ дефицита, 
приобретенного за сверхплановый 
металл. Председатели профкомов 
иногда по неделе «купаются» во 
всевозможных списках, забыв про 
работу с активом, о зарплате и ус
ловиях труда. Их чаще можно 
видеть с топором мясника или с 
ящиком тушенки на плече, чем 
среди членов комиссии по охране 
труда. 

Слоном, приблизившись к теме, 
прокатчики были единодушны в 
одном — если на комбинате идет 
сфярменная» торговля, то ею дол
жны заниматься люди, знающие в 

торговле толк. Многое для этого 
уже сделано. Это. и открытие спе
циализированного магазина и про 
дажа продуктов через столовые. 
Надо лишь то, что осталось, довес
ти до ума. Только., думаю, отдел 
патернализма и фирменных услуг' 
создавать не надо. 

И все же, несмотря на дефицит
ный бум, прокатчикам удалось не
мало сделать. Практически все же- 1 

лающие отдыхали, в домах отдыха 
Абзаково и Куеимово, на юге 
страны и за рубежом. Правда, и 
здесь есть немало проблем. Они 
скорее общесоюзного характера, 
чем только ММК. Семьи ^ в послед
нее время четко обозначили 
свое стремление быть вместе 
везде, в том числе" и в отпуске. На
ша индустрия отдыха к такому 
повороту оказалась не готова. Ост
ро «е хватает мест в пансионатах 
и на базах для семей, для матери 
с ребенком, 

Чтобы решить проблемы, связан
ные с восстановлением здоровья, 
одни прокатные цехи уже возво
дят свои дачи, другие планируют 
базы отдыха. 

Предметом особого разговора на 
конференции стала проблема оздо
ровления детей.. Прокатчики явля
ются шефами пионерского лагеря 
«Горное ущелье». На каком уров
не ведется эта работа, можно су
дить лишь по тому факту, что нын
че его корпуса были предоставле
ны американским школьникам и 
их отзывы об отдыхе здесь были 
весьма лестными, что они засви
детельствовали в одной из газет 
по возвращении на родину. 

Все это дает прокатчикам новый 
импульс в их стремлении возво
дить в лагере современные корпу

са, хозблоки и клубы. Не менее 
похвально, вероятно, и их желание 
сделать лагерь действующим' круг
лый год, что-то вроде санаторного. 
Тем более, что как самый весомый 
аргумент прозвучали .цифры — 
70—80 процентов магнитогорских 
школьников нуждаются в лечении. 

Вот эти-то цифры и заставили 
после конференции задуматься. А 
правильно ли мы расставляем ак
центы? Туда ли, куда надо, на
правляем усилия? Ведь борьба за 
оздоровление детей — это борьба 
в определенной степени уже с по
следствиями. И безо, всякого нажи
ма можно сказать—с последствия
ми экологической обстановки в го
роде. 

Мы увозим детей за город, что
бы было чем подышать, коль в 
городе дышать нечем. Вероятно, 
отсюда и надо начинать борьбу. 
Тем более, что направление и ме
сто было точно указано на этой 
же конференции :«Мы много гово
рим о том, что тут надо «повы
шать», там надо «улучшать», — 
сказала делегат от П Ц № 9 А. И. 
Череменская, — но забываем, в 
каких условиях это надо делать. 
Что представляет из себя цех? Это 
железная коробка., битком набитая 
пылью. Мы же друг друга не ви
дим». В этих словах звучала 
боль и за экологию, и за условия 
труда, я за детей. Поэтому 
Череменская единственная из 
всех выступивших делегатов не мо*-
гла признать работу профкома 

. иначе, как - неудовлетворительной. 
Большинство участников конфе

ренции положительно оценили дей
ствия социальной, жилищной, мас
совой и других комиссий и дали 
работе профкома .удовлетвори
тельную оценку. Председателем 
профкома прокатного производства 
на конференции вновь избран А. В. 
Яковлев. 

В* ЛАНЦОВ. 

На предприятиях 

нашей отрасли 

От слов— 
к делу 

Довольно необычно' выгляч 
дят в эти дни корпуса эле'к-
т р о с т а леи л а в и льног о цеха 
ЧМ.К: из глубины цеховых 
помещений высоко над кры
шей поднял свою мощную 
«руку» высотный строитель
ный кран. 

Нынешняя реконструкция 
может быть названа эколо
гической,, так как суть ее за
ключается в существенном 
снижении выбросов пыли и 
других' вредных веществ в 
атмосферу. 

Что предстоит сделать? 
Смонтировать новые газо

очистки за третьей и четвер
той электропечами, включа
ющие в себя очень мощные 
дымососы (если нынешние 
работают с производитель
ностью в 150 тысяч кубомет
ров в час, то новые обеспе
чат уровень в 2,5 миллиона 
кубометров в час), нагнета
тели, иную конструкцию 
крыши цеха. 

Через так называемый 
«фонарь» в крыше сейчас 
большое количество выбро
сов, особенно неорганизо
ванных, залповых, случай
ных, беспрепятственно пос
тупает прямо в атмосферу. 
Теперь эта лазейка будет за
крыта, крыша станет сплош
ной. 

Сметная стоимость рекон
струкции шесть миллионов 
триста тысяч рублей. Пуск 
комплекса газоочисток на
мечен на следующий год. 

(сЧереповецкий 
металлург»), 
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Представляем кандидатов 
Игорь ПАВЛОВ: 

„Свою работу 
оцениваю 
как нормальную 
и честную 

— XX съезд ВЛКСМ оценил ситуа
цию, сложившуюся в комсомоле, как 
предкризисную, второй пленум — как 
кризис. Может ли продлить XXI съезд 
эту цепочку определений? 

— XX съезд не решил ни одного 
конкретного вопроса, волнующего 
первичные организации. Задача цент
ра — определить позицию комсомола. 
А кто будет выполнять принятые ре
шения, если рассыплются первичные? 
На восьмом пленуме ЦК я предложил 
повестку для следующего пленума 
«Перспективы развития первичных ор
ганизаций», а ее не приняли. Если 
XXI съезд пойдет на раскол, мы мо
жем-дать свою альтернативу: федера
ция молодых рабочих ММК. Мораль
но и психологически мы к этому гото
вы. 

— Как оцениваешь положение Дел 
в комсомоле на ММК и свою работу.-

— У меня такие отношения с -ЦК 
ВЛКСМ: дайте возможность, мы бу
дем работать. Так должно быть. в 
комсомольской организации ММК. А 
у нас постоянное ожидание приказа 
сверху, нет поддержки, помощи мало. 
Мешает «дедовщина» и ценз оседлос
ти. А вообще комсомольская органи
зация комбината только встает на но
ги, у нее только-только прорезаются 
зубки и ставится голосочек. 

Свою работу оцениваю как нор
мальную и честную. 

— Сразу ли согласился баллотиро
ваться или были сомнения? 

— Надо доделать то, что задумано, 
запланировано. Месяцев 9, я думаю, 
хватит. А сомнения были, в основном, 
личного, чисто человеческого плана. 

— Что ждешь от конференции? 
— Конференция должна поставить 

задачи и показать позицию комсомо
ла во взаимоотношениях с хозяйствен
ным руководством, которая должна 
проявиться как партнерство. 

На правом фланге пятилетки 

Игорь ЧУМИЧЕВ: 

„Себя оценивать 
нужно делами. . ." 

— XX съезд ВЛКСМ оценил ситуа
цию, сложившуюся в комсомоле, как 
предкризисную, второй пленум — как 
кризис. Может ли продлить XXI съезд 
эту цепочку определений? 

— Возможно, что такие решения 
будут. На XXI съезде ВЛКСМ, это 
уже явно, будет продолжаться пере
стройка сверху. Пока это неизбежно, 
ведь комсомол — это слепок общест
ва. Скорее всего будут говорить о. 
федерализме, о новом строении ком-

1 сомола, но организация останется-
единой. 

— Как оцениваешь положение дел 
в комсомоле на ММК и свою работу? 

— Положение дел очень давно оце
ниваю как кризисное. Мне иногда ка
жется, что годами воспитанное соци
альное единство привело к противо
положной ситуации: к всеобщему без-.' 
различию. Когда наступит всеобщее 
понимание, что в организации нужно 
прежде всего работать, что может 
сократить ряды, можно надеяться на 
изменение. Ясно и то, что нужно ме
нять стиль общения в комсомоле, учи
тывать человеческий фактор, беречь 
индивидуальность. Основой взаимоот
ношений должна стать правда. Ком
сомольская организация ММК не 
развалится хотя бы потому, что су
ществуют традиции в отношениях 
комсомола с хозяйственным руковод
ством, может быть, именно эти тради
ции дадут толчок вперед. 

Что касается самооценки—ну, ска
жите, какие для этого, существуют 
критерии? Себя оценивать нужно де
лами, а не словами. 

— Сразу ли согласился баллотиро
ваться или были сомнения? 

— Сомнений не было. Моя работа 
по сути не изменится. Должна при
сутствовать та же самостоятельность 
и ответственность. 

— Что ждешь от конференции? 
— Жду единственного, даже не как 

комсомольский работник, а как обык
новенный человек. Конференция дол
жна показать, что комсомольская ор
ганизация ММК действительно нуж
на. И, может быть, покажется стран
ным, но хочется доказать именно ру
ководству комбината, что комсомол 
существует не просто как аксиома, не 
чисто номинально., а как помощник и 
партнер хозяйственного руководства. 
Тогда наверняка нам будет легче об
щаться и вести совместную работу. 

Уже более двадцати лет отработал в третьем марте
новском цехе Николай Георгиевич КРИВОРОТОВ. На
чинал выпускником профтехучилища, стал бригадиром 
электрослесарей. Не случайно избрали его общест
венным инспектором по технике безопасности. В этом — 
немалая часть его шефских, обязанностей. 

Фото В, Макаренко, 

Репортерская 

хроника 

Огородные 

заботы 

горняков 
Горно - обогатительное 

производство, славяще
еся заботой о своих са
довых участках и полив
ных огородах, и сегодня 
продолжает работу в 
этом направлении. 

Коллективный сад «Гор
няк» увеличился на 117 
участков, огороды также 
расширены на 20 гекта
ров.. Недавно собран уро
жай, ко загородные уча
стки горняков не пусте
ют: идет подготовка к 
следующей весне. Вся 
земля уже вспахана, за
везено 1О00 тонн органи
ческих удобрений, щебен
кой отсыпаются дороги 
на картофельные поля, 
заканчивается благоуст
ройство дорог в саду. 

Такая система: «готовь 
сани летом» — у горня
ков давно стала нормой. 
И другим профкомам на
до взять их опыт на во
оружение. 

У хорощего хозяина 
все делается вовремя, 
оттого горняки всегда с 
урожаем. 

Почта редакции — — • 

Отзовется добрым словом 
Уважаемая редакция 

«ММ»! Я хотел бы, что
бы вы опубликовали мое 
маленькое письмо. 

Я ехал в трамвае от 
остановки «Ул. Тевося-
на» до «Центрального 
рынка». Водитель трам
вая вежливым голосом 
объявлял все остановки, 
желая пассажирам при 
выходе хорошего отдыха 
и хооршей работы. Так
же всех предупреждал 
соблюдать правила до
рожного движения. 

Ехал я во втором ваго
не, -видел, как пассажи
ры отзывались о водите
ле: мол, вот бы все так 
относились к своей рабо
те. От такой малости в 
салоне было приподня
тое настроение пассажи
ров. Доехав до Цент
рального рынка, я пере
сел в первый вагон, так 
как меня этот водитель 
заинтересовал. 25 остано
вок, пока я ехал в трам
вае, водитель объявлял 
их все неизменно вежли

вым голосом. Это было 
14 октября в 11 часов, 
трамвай шел маршрутом 
№ 9, вагон № 2155. М 
записал фамилию водите
ля. Им оказался моло
дой паренек В. А. Ямщи
ков. Он заслуживает ува
жения и всяческого по
ощрения. Хороших лю
дей должны знать. А вза
имное уважение водите
ля и пассажиров делает 
людей добрее и милосерд
нее. 

С уважением 
А. П. ЖИТКОВ, 

майор в отставке. 

Отчеты и выборы в комсомоле 

ИЗ Б Р А Н президиум, уточ
нена повестка, утверж

ден регламент.^ Секретарь 
комсомольской организации 
прокатного производства Ев
гений Яковлев переходит к 
отчетному докладу. Начина
ет с оценки ситуации, сло
жившейся сегодня в комсо
молии страны и в частности 
на ММК. Если в 1988 году 
численность комсомольцев 
в прокатном производстве 
составляла 1980 человек, то 
на текущий момент она на
считывает 1657 комсомоль
цев. Причин несколько: и 

, падение авторитета комсомо
ла, и тяжелые условия тру
да, и отсутствие социальных 
благ. Для решения проблем 
необходима активность м )-
лодежи и тесное сотрудниче
ство комсомола с общест
венными4 организациями и 
администрацией произвол-
ства, представительство мо
лодежи в выборных органах. 
Последовательно, кратко, яс
но освещал докладчик каж
дую тему. При распределе
нии в 1988 году 19 квартир 
М Ж К не было прежней 
уравниловки. После измене
ния условий соревнований из 
39 ранее существующих 
КМК осталось только семь. 
44 тысячи рублей составля
ют взносы комсомольцев-
прокатчиков, и сегодня необ
ходимо, чтобы 50 процентов 
этих денег оставалось в ко
митете, а пока на их счету 
1,1,5 тысячи, которые посту
пили от сбора металлолома, 
подрядных работ. Так же в 
докладе говорилось о куль
турно-массовых и спортив
ных мероприятиях, о шеф
ской раббте в лагере «Гор
ное ущелье» и школах. Осо
бое внимание было заостре
но на низком уровне инфор
мированности рядовых ком 
сомольцев. Зачастую свежая 
информация передается по 
принципу игры в «глухой те
лефон», "а потому должна 
быть строгая явка на сове
щание секретарей, регуляр
ное посещение сменно-
встречных собраний. Один 
за другим выходили ре
бята, многие говорили 
из зала. У каждого было 
что-то свое, но все выступ
ления слились в одну боль
шую тему: в основном гово
рили о правах молодежи. . 

— Права на социальные 
блага неловек получает про
работав 3 года, а то и 5 лет. 
Молодежь отбрасывается в 
сторону даже при распреде
лении товаров молодежного 
спроса: «видиков», «Шар-
пов», спортинвентаря... 

— Что толку от сущест
вования ответственных за 
работу с молодежью в проф
коме и парткоме?-Их дея
тельность сводится к выслу
шиванию и сочувствию. На 
деле такой работой занима
ются сами молодые — ко
митет комсомола производ
ства во главе с секретарем. 

— Несправедливо-, что с 
переходом на комсомоль
скую работу люди теряют 
до 100 рублей в заработной 
плате,,. 

— Сейчас модно упрекать 
молодежь, говоря «мьЛпере-

ки принятого регламента,но 
молодые ждали ' твета . 

че всего и это нечестный 
разговьр! 

Дольше всех говорил пред
седатель профкома производ
ства А. В. Яковлев. По вре
мени его речь вышла за рам-

гсла'л 
*тве 

— Распределение жилья 
идет на основании жилищ
ного законодательства. Всем 
известно, что проблема жи
лья на производстве одна из 
острейших. А квартиры ну
жны всем: и пожилым, и мо
лодым. Давайте развивать 
систему строительства МЖК. 

Пре н и я п род о л ж а ли сь: 
— Активистов мало, об

щественными делами зани-

перечислить средства на по
лезное дело, я думаю, никто 
не откажется, все помогут. 

— Полгода прошло, как я 
пришел из армии. Если 
сравнить жизнь комсомоль
ской организации тогда и 
сейчас, с уверенностью отме
чу, что она стала лучше, ин
тереснее. 

Этими словами, вызываю
щими оптимизм, и хочется 
подвести.черту под прения
ми. Все выступавшие оцени
ли работу комитета комсо
мола производства удовлет
ворите л ьн ой, з ачитыв а ется 
постановление, а конферен
ция его утверждает. Изби
рается новый комитет ком-

„Все в твоих 
руках... 

мается кучка людей, а тре
буют внимания при распре
делении дефицита среди 
комсомольцев все. Вчера со
бирали металлолом и при
шли только соревнующиеся 
за право стать бойцом 

мжк-
— Да, интересы молодежи 

должен защищать комсомол. 
А о чем мы спорим? Если 
мы будем заниматься толь
ко дележкой, нам скоро не
чего будет делать. 

— Делим, спорим, делим... 
Посмотрите, какая у нас 
рождаемость... А заболевае
мость! Одним из направле
ний в работе комсомола 
должно быть выделение 
средств на развитие здраво
охранения, с т р ои те л ь р тв о 
детских учреждений. 

— Надо вкладывать день
ги в больницы, детские до
ма. Всем хочется жить нор
мально уже сегодня. У нас 
в цехе одна восьмая часть 
молодежи, значит одна вось
мая товаров наша. Этот во
прос решен в СТК. А знаете, 
почему у молодежи чувство 
обделенности? Потому что 
работают в комсомоле, пред
лагают и требуют одни и 
те же. Есть разница в том: 
придет 10 человек и предъя
вит свои права или 150? То
гда можно, показав работу, 
что-то и потребовать, если 
доходит до этого. 

— «Под лежачий камень 
вода не бежит» — любой 
вопрос можно решить са
мим. ПоКа права ребят от
стаивает секретарь комитета 
комсомола производства, а 
должен коллектив. Нам, без
условно, нужны профком, 
партком, но посмотрите са
ми: у них хватает своих 
проблем, которые они не 
могут решить. Основная по
мощь должна быть от коми
тета комсомола ММК и на 
его же уровне должны ре
шаться .общечеловеческие 
проблемы*- больницы, дет
ские сады. 

— Плохая информирован
ность. Часто просьбы пере
даются через кого-то. Ребя
та иногда не знают, чего от 
них ждут и где. А ведь е е 

сомола численностью в де-
.вять человек. В прежнем 
было одиннадцать, но в ра
боте выяснилось: двое ока
зались балластом. Затем по 
единодушному мнению чле
нов комитета Евгений Яков
лев вновь избирается секре
тарем комсомольской орга
низации прокатного произ
водства. В этом, мне кажет
ся, сомнений не было ни у 
кого.. 

Впервые я увидела Же
ню в сентябре на комсо
мольском собрании у Ками-
ля См ахова в доменном це
хе. 

— Пришел к Другу на со
брание, — просто ответил 
он. 

А 12 октября на проход
ной, ведущей в первый об
жимный цех, мне встретил
ся Дима Мельников (из 
ГОП), который шел к дру
гу на конференцию. Когда 
знаешь, что есть человек, ко
торый беспокоится за тебя, 
с которым можно все обсу
дить, о чем-то посоветовать
ся, ког.да видишь дружес
кую поддержку,- становится 
действительно легче рабо
тать. Тогда в доменном це
хе, уже после собрания, Же
ня объяснял мне положе
ние, сложившееся в комсо
мольской ..организации ком
бината, рассказывал о сво
ей работе, говорил о паде
нии авторитета комсомола, 
отметив, что основная при
чина этого в нежелании или 
неумении лидеров поднять 
молодежь на интересные, де
ла. Ни одной пустой фразы, 
каждое слово этого челове
ка шло из глубины души и 
было прочувствовано... То 
же можно сказать и о выс
туплении его на конферен
ции. И, может быть, именно 
настроение секретаря пере
няли комсомольцы, его лич
ное отношение к работе ста
ло примером для них? 

Понравились откровен
ность и искренность. Понра
вилось стремление действо
вать- для того, чтобы инте
ресно жить. - Для нынешнего 
положения дел в ВЛКСМ 
это уже так мн;ого. 
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Наша афиша 

Добрая улыбка актера 
Нет лучшего отдыха 

Автор работ, выставлен
ных сегодня в городской 
картинной галерее, профес
сиональный актер. Артист 
кино и театра Юрий Бога
тырев — известен и любим 
советскими зрителями, его 
трепетный многогранный та
лант нашел широкое призна
ние у поклонников искусст
ва. 

Богатырев жил не только 
театром и кино. Он высту
пал' на радио, телевиде
нии. Сргди его героев были 
Ромашов и Егор Шилов. 
Мартин Иден и Сергей Пав

лович Вониинкий, Андрей 
Штольц и Филиппок. Ему 
равно доступно было сыг
рать ум и глупость, ВОЛЮ и 
бессилие, жестокость и доб
роту. Он мот быть неуклюж 
и жалок, нелеп и трагичен, 
энергичен и остроумно дея
телен. Он мог бы еще мно
гое сыграть, многое успеть.., 
Так случилось — Юрия "Бо
гатырева уже нет среди нас. 

Но все-таки в своей жиз
ни он 'успел немало. Вот 
только не случилось открыть 
выставку своих работ в Те
атральном музее на Твер

ском бульваре в Москве... 
Рисование для Богатырева 

не было простым увлечени
ем: он относился к« этому 
занятию так же серьезно, с 
большой любовью и самоот
дачей, как и к театру. Рабо
тать над картинами стало 
частью его творческой нату
ры, неотъемлемой гранью 
таланта. «Чем больше я ра
ботаю, тем больше рисую», 
— говорил Богатырев. 

На выставке, открывшей
ся в нашей картинной гале
рее, посетители могут уви
деть пейзажи, жанровые на-

Почта редакции —-

Великая 
сила общения 

В последнее время на 
страницах нашей газеты 
много говорится об отды
хе трудящихся комбина
та. Мне хочется поде
литься своими мыслями 
и впечатлениями. Здоро
вье человека — это свое
образное «государствен
ное имущество». 

В период отпусков мы 
стараемся максимально 
отдохнуть, получить за
ряд бодрости и энергии 
на длительное время, вос
полнить «жизненное го
рючее», растраченное за 
год в результате физиче
ских и психических 
перегрузок. Многие маг
нит о горцы отказываются 
от путевок на юг, пред-1 

почитая отдых в профи
лактории «Юбилейный». 

Ни для кого не секрет, 
что в летний период ста
новится все труднее туда 
попасть. Про ф и л актор и й 
хорошо оснащен меди
цинской аппаратурой, 
предлагается широкий ас-
сорт им е н т все возм о жн ы х 
процедур, вкусная и здо
ровая пища: в изобилии 
овощи, фрукты, ягоды. 
Радует четкость в работе 
и внимание к отдыхаю
щим со стороны обслу
живающего персонала. 

Так было всегда. Но 
признаюсь, к сожалению, 

в этом году в работе про
филактория появилось 
много недочетов. Не было 
горячен воды, не всегда 
устраивало питание в 
столовой. Наверное, это 
случилось из-за того, что 
многие сотрудники про
филактория находились в 
отпуске. В августе, когда 
мы отдыхали, не было 
массажистов, менялись 
врачи, воспитатели, заве
дующие клубом. Но мы 
попытались не обращать 
на это внимание и реши
ли вместе организовать 
свой активный отдых. 

Зная, что все эмоцио
нальные - и нервные наг
рузки снимаются через 
двигательную систему, с 
первого дня пребывания 
в «Юбилейном» Для нас 
стали нормой . ко л л ект ив -
ные вылазки в лес, в 
ущелье, горы. Ощущение 
красоты первозданной 
природы и общение с лю
дьми доминировали над 
всеми заботами. С нами 
всегда были наши дети, 
С каждым днем расши
рялся и их кругозор. Они 
угзнали, что такое гори
зонт, хребет, овраг, род
ник. Они слушали лесных 
птиц, многие впервые сор
вали ягодку своими ру
ками, научились раз ли-
чать грибы. Дети увиде

ли нашу бескорыстную 
дружбу, полюбили нацио
нальные песни: русские, 
украинские, бел ору сек и е, 
"башкирские. 

Каждый день был на
сыщен интересом до пре
дела. Мы еще раз убеди
лись, какими безгранич
ными возможностями на
делен человек. Каждый 
был счастлив от того, что 
сумел раскрыть и реали
зовать себя. У нас на все 
хватило времени. Успева
ли и почитать, и ловя , 
зать. А уПюбовь Баранке, 
отдыхающая с дочкой 
Машенькой, многих нау
чила вязать крючком. По 
вечерам все дружно от 
правлялись на танцы под 
прекрасную музыку ан
самбля из ДК им. С. Орд
жоникидзе. Песни, танцы, 
знакомства, дружеские 
беседы, открытие челове
ческих характеров -— все 
это вошло в память. 

Радость товарищест
ва и безграничное чувст. 
во юмора сыграли боль
шую роль. Мы приехали 
домой бодрыми, отдох
нувшими душой и телрм. 
Значит, от нас самих за
висит наш эмоциональ
ный настрой. Мы учились 
друг у друга, общаясь, 
обогащались знаниями, 
умениями, энергией... 

Как необходимо нам 
сегодня простое челове
ческое общение, сила и 
результат которых, как 
мы убедились, неизмери
мы. 

В. СКРИПАИ, 
рабкор. 

Книжная полка 

В помощь металлургам 

броски, фантазии на темы 
спектаклей, портреты друзей 
и партнеров по сцене. Поэ
тичность, вера в любовь и 
красоту, добрая улыбка — 
таков взгляд художника на 
окружающий нас мир.' 

Многочисленные фотодо
кументы, -представленные в 
экспозиции, воссоздают тот 
путь, который прошел Юрий 
Богатырев в театре и кино. 
Выставка поможет узнать 
любимого актера ближе, 
увидеть его, может быть, в 
самой главной роли. 

М. АБРАМОВА, 
сотрудник картинной га

лереи. 

Курсы 
«Вечевого колокола» 
Творческая лаборатория 

«Вечевой колокол» пригла
шает на десятидневные кур
сы по культуре любви с 25 
октября в помещении Дома 
музыки «Пионер» (Галиул-
лина, 11/1). Стоимость кур
са 25" руб. Обращаться по 
телефонам: 5-28-31, 2-67-94, 
4-10-51. 

Начало занятий с 18-00. 

Толковый металлургичес
кий словарь. Основные тер
мины. — М.: Русский язык, 
1989. — 1 р. 60 к. 

Это издание продолжает 
серию толковых словарей по 
основным отраслям науки и 
техники, выпускаемых изда
тельством «Русский язык». 
Он охватывает терминоло
гию., связанную с получени
ем и использованием метал
лов и изделий из металлов. 

Словарь содержит около 
7000 терминов, получивших 

.наибольшее распростране
ние в научной и техничес
кой литературе по метал
лургии. Терминология отра
жает весь технологический 
тм м е т а л л у р г и ч е с к о г о про
и з в е д е т , -вклдов* подго
товку ш р ш щ мв?«{яияо8 
н вышек* , щтшлу щ* 
Ы% й адетййх тшЩ, 
§роцёеёЫ обработки 'Метай-
Щв Давлением^ обеспечиваю
щ и е получение полуфабри-
КаТ&в й готОвЙх изделий; В 
СЛбваре Широко представле
ны термины, связанные с фи
зическим металловедением 
и различными видами обра
ботки металлов и сплавов, 
обеспечивающими получе
ние металлических материа-

Словарь предназначен для 
широкого круга читателей: 
советских и иностранных 
сп еци ал истов, п реп о д а в ате -
лей и студентов. 

Охрана окружающей сре
ды в черной металлургии. — 
М.: Металлургия, 1989. — 
20 к. • 

В учебном пособии изло
жены современные пробле
мы охраны окружающей 
среды. Даны основные све
дения о правовых и органи
зационных основах охраны 
природы в СССР. Показано 
влияние металлургического 
производства на окружаю* 
щую с р е д у , Р а с с м о т р е н ы 
еПОСОбЫ ОЧИСТКИ ОТХОДЯЩИХ' 
г а з о в н сточных вод основ
ных технологических про-
ц1сс-о» 8 черной металйур»; 
Ш Щ эредных примесей, 
Особое вмй&анйе учеяейо 
йШфоеай утилизации отхьи 
до'в и разработке м-лоог-
ходных й ко:мбйййрЬя:.тшХ| 
процессов. 

" Книга предназначена для 
прОфессй о нального обуче
ния рабочих На прои:лзоДст-| 
ве. 

Автоматизация управления 
металлургическими процес
сами. — М.: Металлургия,: 
. п о п 1 п 9 0 v 

Любительское и спор
тивное рыболовство — 
хороший отдых. День, 
проведенный у водоема с 
удочкой, дает заряд рабо
тоспособности на всю ра
бочую неделю. 

Секция спортивного рыбо
ловства комбината организу
ет два крупных соревнова
ния в год: по подводному 
рыболовству в .марте и но 
поплавочной удочке в тре
тьем квартале. Соревнования 
проходят интересно, увлека
тельно. Накал борьбы за 
каждую пойманную голову, 
за каждый лишний грамм 
улова к концу соревнований 
многократно усиливается. 

На недавно состоявшихся 
соревнованиях одно омрачи
ло праздник рыболовов: в 
них не приняли участие ос
новные цехи ММК. От ста
леплавильного передела уча
ствовал только копровый цех 
№ 2, прокатчики сумели со
брать лишь одну команду, 
доменный цех, коксохимиче
ское и горно-обогатительное 
производства вообще не при
нимали участие. А ведь мы 
заранее извещаем все под

разделения комбината о 
предстоящих мероприятиях. 
Выходит, наши фонограммы 
остаются в столах Или под 
стеклом председателей цех
комов. Как это увязать с за
ботой о здоровье своих тру
дящихся, их отдыхе? 

В некоторых цехах не ор
ганизованы общества рыбо
ловов и охотников. Поэтому 
сложно работать. Сейчас 
Верхнеуральское водохрани
лище отдали рыболовам-лю
бителям,. Нужно проводить 
работы по увеличению пого

ловья рыб, создавать деше
вое выростное хозяйство для 
разведения молоди, которое 
обеспечит уловы. 

Не могу не оказать и о 
пассивной роли профкома 
комбината. Снизилась тре
бовательность к цехкомам 
при организации в цехах 
обществ рыболовов-люби
телей, проведении соревнова
ний и вообще в обеспечении 
активного отдыха трудящих-

Н. КОРНИЛЬЦЕВ, 
председатель секции 

спортивного рыболовст
ва, судья I категории. 

положения и современное 
состояние .автоматизации ме
таллургических печей, эле
менты! систем автоматичес 
кого регулирования, а так
же системы автоматическо
го управления агломераци
онным, доменным, и стале
плавильным .производств ам и, 
нагревательными и термиче
скими печами. 

Второе издание (первое 
вышло в 1974 г.) дополнено 
в необходимом объеме опи
санием современных средств 
к у з л о в а в т о м а т и к и тепло
вых агрегатов-, из к о т о р ы х 
с и н т е з и р у ю т с я ' с и с т е м ы ав
т о м а т и ч е с к о г о у п р а в л е н и я 
о с н о в н ы м и типами плавиль
ных, н а г р е в а т е л ь н ы х в тер
мических печей. К р о м е того, 
'МНОГОЛЕТНИЙ ОПЫТ ЙСПОЛЬЗО4 

в а ш t lepwfs издания поз* 
"оли" 'Чести к о р р е к т и в ы э 
текст й рйсуйкй уаддййка, 
натравленные на более ин
формативное, логичное- й До
ходчивое изложение изучае
мого материала. 

Учебник преДназначей для 
студентов1 горн о-м е та л яу р -
гическйх вузов. 

.Всё эти издания поступи
ли в технический отдел До
ма книги. 

С. ГЛАДКОВА, 

В Т О Р Н И К , 24 октября 
Шестой к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Х у д о ж е с т 
венный телефильм д л я детей . 
«Завещание старого м а с т е р а » . 
1-я серия. 9.10. «Тройка». Теле
визионный спектакль. 10.35. Д е т 
ский час (с уроком французско
го языка) . 11.35. Д о к у м е н т а л ь 
ные телефильмы. 12.05. «Это бы
ло. . . было. . .» . 15.00. Открытый 
рояль. 15.30. « И м п у л ь с » . 16.15. 
«Здравствуй , м у з ы к а » . 16.50. 
«Хельсинки: белая столица Се-

С Р Е Д А , 23 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. « З а в е щ а -
ни старого м а с т е р а » . 2-я серия. 
9.10. «Встречи деловых л ю д е й » . 
Конкурс «Арендатор-89» . Пере
дача 1-я. 10.10. «Собачье с е р д 
ц е » . Художественный теле
фильм. 1-я серия. 11.25. « З д р а в 
ствуй, м у з ы к а » . 12.00. Институт 
человека. 13.30. VIII М е ж д у н а 
родный фестиваль телепрограмм 
народного творчества « Р а д у г а » . 
« Д и л е м м а молодой девушки» 
( Н и г е р и я ) . 14.55. Музыкальная 
сокровищница. Л . - В . Бетховен. 
Концерт д л я фортепиано, скрип
ки и виолончели с оркестром д о 
м а ж о р . 15.35. « М а м а , папа и я» . 
16.05. Концерт белорусской пес
ни. Выступает фольклорный ан
с а м б л ь «Волочовники». 16.20. 
Детский час (с уроком англий-

Ч Ё Т В Ё Р Г , 26 о к т я б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут, 8.05. « З а в е щ а 
ние старого м а с т е р а » . 3-я серия. 
9.10. Встреча деловых л ю д е й . 
Конкурс «Арендатор-89» . Пере
дача 2-я. 10.10. «Собачье серд
ц е » . Художественный теле
фильм. 2-я серия. 11.15. Детский 
час ( с уроком английского язы
ка) . 12.15. Телемост « М е ж д у н а 
родный день М и р а » . 15.00. « Р о д 
ство» . 16.00. Концерт Государст
венного ансамбля танца А б х а з 
ской АССР «Шаратын» . 16.50. 
Премьера документального теле
фильма «Стенограмма» . 17.45. 
«Власть — Советам» . 18.15. Се
годня в мире. 18.30. « . . .До шест
надцати и с т а р ш е » . 19.15. М. 
Равель. Вальс (ТВ Г Д Р ) . 19,30. 
Литературно - х у д о ж е с т в е н н ы й 
видеоканал. Часть 1-я. 20.80, 
Время, 21.05. Лятер&турно-*уда-

ЦбдлИкшм ЦТТЛ, Ш> 
«талеплвзнлышго. пранзЗвд* 
Ш& И Цеха КИПкА ькарвят 
по поводу смерти ШУШИ НО* 
ВА Владимира, .Николаевича 
и выражают соболезнование 
се'мёе покойногё. 

Коллектив РСУ УЖКХ вы
р а ж а е т соболезнование В. Й_. 
Василенко по цоводу смер» 
тй его отца В А С И Л Е Н К О 
Ивана Степановича. 

Редактор Ю. С. ЧЕРЕДНИЧЕНКО. 

вера» . Очерк. 17.10. Фотоконкурс 
«Я л ю б л ю тебя , ж и з н ь » . 17.15. 
«Веселые старты». 18.00. Сегод
ня в мире. 18.15. Конкурс «Арен
датор-89» . П е р е д а ч а 1-я. 19.15. 
«Собачье с е р д ц е » . Художествен
ный телефильм. 1-я серия. 20.30. 
Время. 21.05. По оперативным 
сводкам. 21.15. Телемост « М е ж 
дународный день мира» . 22.10. 
Сегодня в мире. 22.25. Премьера 
документального фильма «Каме
ра д Крюгер» ( Г Д Р . ) 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. «По о б р а з у и п о д о б и ю » . 
Научно-популярный фильм. 8.35 
и 9.35. География. 8-й класс. По
лезные ископаемые СССР. 9.05 
Французский язык. 1-й год обу-

ского языка) . 17.20. Философские 
беседы. 18.05. Сегодня в мире. 
18.20. «Встреча деловых л ю д е й » . 
Конкурс «Арендатор-89» . Пере* 
дача 2-я. 19.20. По просьбам те
лезрителей. «Собачье сс'рдце». 
Художественный телефильм. 2-я 
серия. 20.30. Время. 21.05. Акту
альное интервью. 21.15. Телеви
зионный клуб « Л ю б и т е л я м опе
ры». 22.30. Сегодня в мире. 22.45. 
«Говорит МОСква». 'К 60-летию 
Советского радиовещания на за
р у б е ж н ы е страны. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. « Б а р ы ш н я » . Научно-попу
лярный фильм. 8.35 и 9.35. Осно
вы информатики и вычислитель
ной техники. 11-й класс. Алго
ритмы вычислений. 9.05. Немец
кий язык. 1-й год обучения. 
10.05. Немецкий язык. 2-й год 

чения. 10.05. Французский язык. 
2-й год обучения . 10.35 и 11.35. 
География. 7-й класс. Исследо
вания Африки. 11.05. Новости. 
11.15. «По о б р а з у и п о д о б и ю » . 
Научно-популярный фи л.ь м . 
12.05. «Ехали в трамвае Ильф и 
Петров». Художественный теле
фильм. 13.10. Премьера доку
ментального фильма. 13.50. Му
льтфильм. 14.00. Ритмическая 
гимнастика. 14.30. Фильм-кон
церт. 

ЧТ. 16.30. Челябинские новос
ти. 16.45. Телефильм. 17.15. Кон
церт. 17.55. Реклама. 18.00. Во
сьмой канал. 

ЦТ. 19.00. На сессии Верхов
ного Совета СССР. В перерыве 
(20.00) — Спокойной ночи, малы

ши. 

обучения* 10.35 и 11.35. О б щ а я 
биология. Ю-й класс. Животные 
и с р е д а . П.05 . Новости. 11.15. 
«Барышня» . Научно-популярный 
фильм. 12.05. «Микко из Тампе
ре просит с о в е т а » . Х у д о ж е с т в е н 
ный телефильм. «Экран» и 
«Юлейсрадио» (Финляндия) . 
1986 г. 13.45. Программа Сара
товской студни телевидения. 
14.40. «СССР — Финляндия: гра
ни сотрудничества» . 

„ ЧТ. 15.40. Концерт. 16.05. Че
лябинские новости. 16.20. Хоккей. 
Чемпионат СССР. «Трактор» — 
«Крылья Советов» (Москва) . 
Видеозапись от 24 октября из 
Челябинского Д в о р ц а спорта 
«Юность» . Ш.ОО. Восьмой канал. 

ЦТ. 19.00. На сессии Верхов
ного Совета СССР. В перерыве 
(20.00) — Спокойной ночи, малы
ши. 

жёствённый видеоканал . Часть 
2-я. 22.45. Сегодня в мире. 23.00. 
Литературно - х у д о ж е с т в е н н ы й 
видеоканал. Часть 3-я. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. « И з частной ж и з н и нарко
м а » . Научно-популярный фильм. 
8.35 и 9.35. Музыка. 3-й класс. 
П. И. Чайковский. «Спящая 
красавица» . 9.05. Испанский 
язык. 1-й год обучения. 10.05. 
Испанский язык. 2-й год обуче
ния. 10.35 и 11.35. Литература . 
10-й класс. И. С. Тургенев. «От
цы и д е т и » . 11.05. Новости. 
11.15. « И з частной ж и з н и нар
к о м а » . Научно- - популярный 
фильм. 12.05. «Кодовое название 
« Ю ж н ы й гром» . Х у д о ж е с т в е н 
ный телефильм. 1-я серия. 13.10. 
Документальные телефильмы: 
«Туруханская история», «В ин
тересах дела». 13,80, «С лю

бовью к Р о с с и и » . Концерт Го
сударственного академического 
русского народного оркестра 
имени Н. Осипова. 

ЧТ. 16.30. Челябинские новос
ти. 16.45. Мультфильмы. 17.15. 
Челябинские Музыканты. Игра
ет Виктор Козлов (гитара) . 17.40. 
Объединенные нации. ООН вче
ра, сегодня, завтра ( М ) . 18.30. 
Восьмой канал. 

ЦТ. 19.30. Спокойной ночи, ма
лыши. 19.45. Информационная 
программа. 20.30. Время. 21.05. 
Фильмы с т у д и й союзных рес
публик. « Н а к а н у н е премьеры». 
Киностудия им. А. Д о в ж е н к о . 
1978 г. Впервые. 

ЧТ. 22.20. « С у м е й п о д д е р ж а т ь 
ж и з н ь » . Сила внушения. 22.35. 
Совхозу «Магнитный» — 60 лет. 
22.55. Хоккей. Чемпионат СССР. 
« Д и н а м о » (Моеква) — «Химик» 
(Воскресенск) . 2-й и 3-й перио
д ы , 

Коллектив огнеупорного 
производства скорбит по по
воду смерти П И В О В А Р О В А 
Павла Николаевича и выра
ж а е т соболезнование семье 
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